
2013.03.28 星期四｜责任编辑：张辰霏 视觉编辑：吴蓓芸

了／解／知／识／杨／浦／的／第／一／窗／口 第7版

城事·三区

组团式服务公示栏“新鲜出炉”
平凉路街道“三做实”，让组团力量真正渗透社区

在社区里种“健康”的老人
——记长白新村街道延东小区志愿者陆维藩

上海智能电缆科技园成立
科研院所创新要素向社会辐射

五镇：“道德讲堂”进社区

定海：做好152D块旧改征收

殷行：取缔无证鸡肉加工窝点
■实习生 郑潇萌 通讯员 贾承恩

本报讯 殷行街道日前牵头组织
食药监、工商、城管、公安等职能部
门，出动10余名执法人员，一举捣毁
了一处隐藏在白城路 236 号平房内
的地下无证鸡肉加工黑作坊。

近日，有居民来电反映，白城路
236 号房屋内有人涉嫌非法无证加
工食品。接报后，殷行街道市政科立
即会同食药监、工商等部门开展调查
暗访。

经调查发现，白城路236号是一
排沿街平房，现租借给外来人员居

住。在北面一间简陋的出租屋内，几
名工人正在往盛满鸡胸肉的脸盆里
添加辅料。平房内还堆放着约 160
斤等待加工的鸡胸肉，现场环境脏乱
不堪，并散发出阵阵难闻的气味。据
了解，这些鸡肉是为附近一家建筑工
地食堂加工的。

街道市政科随即联合相关部门
对该处无证无照食品加工窝点进行
了取缔。街道市政科相关负责人表
示，联合执法小组日后还将不定期对
该区域的出租屋进行巡查，以杜绝无
证加工食品现象，尽可能保证居民食
品安全。

■记者 刘竹一 文/摄

本报讯 自本区居民区党组织和
居委会换届选举后，社区中人员变动
在所难免，往日的组团式联系服务群
众公示栏中有个别已“查无此人”，发
现这一问题后，平凉路社区（街道）居
民区党委立刻行动起来，通过“三做

实”拧紧组团服务的“螺丝钉”，让组团
力量真正渗透社区。近日，平凉各居
民区“新鲜出炉”的组团式联系服务群
众责任网格公示栏已公之于众。

做实基础，信息公示及时更新
如今街道所有居民区内，新城区

住宅的每个门洞前贴有公示栏，老城

区住宅的各个弄堂巷口每百步左右就
能看到公示，上面清楚地注明网格责
任范围及所有成员身份、联系方式或
家庭地址。“不允许有不明身份不明联
系方式的情况，不允许有相同的电话
号码，不允许有‘过期’的面孔。信息
公示是开展组团服务的基础，一定要
做扎实，不可以浑水摸鱼。”街道居民

区党委对于公示内容作了规范。
街道相关负责人告诉记者，组团

式联系服务活动开展至今，特别是去
年居民区“两委班子”换届以后，团队
成员中除了居委会干部人员有“出入”
外，社区骨干、党员、志愿者等作为组
团式联系服务群众的重要力量，也存
在着变动。“比如有的志愿者家中老人
患病卧床需要人照顾，有的党员搬离
了原来的居民区，也有楼组长由于自
身特殊情况无法再继续服务，我们就
必须及时充实队伍、完善力量，选出新
成员替补。”

薄薄纸片经不起风吹日晒，街道
居民区党委对公示栏质地也提出了相
应要求，交由广告公司统一打印塑封，
尽量延长公示栏“寿命”，避免褪色、破
损等情况的发生。

做实活动，带动更多“新面孔”
除了做实基础，街道居民区党委

还在做实活动、做实监督上下功夫。
“每次举办社区活动，看来看去都是那
几张‘老面孔’——楼组长、社区党员
等，这并不是好现象。”街道相关负责
人表示，为了扩大社区活动的参与度
和覆盖面，贯彻社区（街道）党工委提
出的“将‘生人社会’推向‘熟人社会’”
的要求，自去年起，街道居民区党委要
求所有居民区党组织、居委会组织的
每一次“我爱社区大家庭”主题活动参
与人员中必须新老面孔1:1出现，执行
情况纳入年终考核。

要做到“新面孔”占“半壁江山”并

不容易，尤其在商品房小区，居民对社
区活动态度较冷淡，这就需要居委会
干部们勤上门、勤动员，用热情和真诚
去打动对方，同时在活动设计、宣传方
式等方面突破创新，运用好组团式联
系服务群众小组力量，以“1带1”的形
式调动大家的积极性，努力改变现状，
不让社区活动变成一小群人的“自娱
自乐”。

做实监督，社情知晓度评星级
为了做实监督，街道针对所有居

民区书记、居委会主任开展“星级知情
员”评选，在各书记、主任分管的网格
块和居民区中各抽十户进行实地考
察，测试内容包括家中人口、工作学习
生活、邻里关系等情况，以及是否有低
保特困、待业失业、党员骨干、人户分
离、手艺特长等特殊情况。

据介绍，网格块部分考核正确率
100%、整个居民区部分考核正确率
70%的评为特级，前者以 5%递减，后
者以10%递减，最低五级标准为网格
块部分知晓率75%、居民区部分知晓
率20%。

去年，特级与五级均无人评得，对
此，街道相关负责人说：“这意味着虽
然整体工作水平过得去，但还需要更
上一层楼，每个人都有提升空间，不能
轻易自满。做实监督的最终目标是所
有书记、主任切实掌握社情民意，能够
做到‘进得了门，认得了人，说得上话，
办得成事’，动员和带领更多居民支持
并参与到社区建设中来。”

■记者 刘竹一

长白新村街道延东小区里“藏龙
卧虎”，不少居民对健康知识、养生之
道信手拈来，他们大都是健康自我管
理小组的成员且“师出同门”，这位

“桃李满社区”的“师父”就是陆维藩。

重拾“老本行”授人以渔
陆维藩退休前行医 30 余年，退

休之后仍放不下“老本行”，在社区中
任志愿者，为居民们提供健康咨询服
务，时间一久，大家说起“健康”都已
然头头是道。

2007年4月，55岁的赵桂花因中
风半身不遂，发音不清，不能行走，生
活一时没了方向，似天塌下来一般。
2008 年，她通过延东居委会成立的

“高血压自我管理小组”结识了陆维
藩，她尽力参与每一次健康教育课
程，专注地学习，不断改变自己的生
活习惯，严格安排自己的作息。如今
赵桂花不仅甩掉了拐杖，行动自如，

和常人无异，还主动加入了社区志愿
者队伍，学着陆维藩传播起健康理
念。因为爱人的支持，赵桂花更是拿
出了十二分热情回报社区。

“眩晕取‘风池’，项后两侧间。
阑尾‘上巨虚’，膝下六寸是。”陆维藩
把自己编写的“针灸常用治疗三十二
要穴歌”连同针灸、推拿、拔罐等易学
的基础方法，一同教授给社区居民，
深得好评：“小技巧藏着大学问，小方
法解决大问题，学会了这些还能为其
他人服务，真是利人利己的好事。”

“五心”服务诠释志愿精神
长白新村街道创建国际健康社

区步步为营，去年实施“糖尿病自我
管理小组”项目，陆维藩更闲不住了。

什么是糖尿病？糖尿病患者该
如何生活？陆维藩着手编写了 6 课
讲义，每月为小组成员上一课，循序
渐进地培养社区糖尿病患者自我管
理的意识。“空腹血糖莫过七，餐后血
糖莫过十。糖化蛋白三月查，切记不

要超过七。”陆维藩向居民推广的顺
口溜简单易记，提醒患者和患者家属
们不忘监控血糖。

“最好的医生是自己，最好的药
物是时间，最好的心情是宁静，最好
的运动是步行。”陆维藩爱讲养生之
道，在他看来，人年纪大了生病是平
常事，但是生了病不能仅仅依赖药
物，要配合科学膳食及适当运动，恢
复健康并非难事。

爱心、细心、耐心、关心、让病人
舒心，这是陆维藩对自己的要求，也
是他对志愿者服务的诠释。2009年
至2011年，他连续3年获得上海市优
秀健康促进志愿者称号，2012年获得
上海市健康咨询明星志愿者殊荣，可
75岁的他始终不愿停下脚步，过“清
闲”日子。

“我常想，今后我老得走不动了，
回首往事，不会因虚度年华而悔恨，
也不会因碌碌无为而羞愧，因为我为
社会奉献了自己的爱与价值。”陆维
藩说。

■记者 毛信慧

本报讯 近日，上海智能电缆科
技园在上海电缆研究所成立。上海
智能电缆科技园由杨浦区与上海电
缆研究所合作建立，充分利用了上海
电缆研究所优越的专业资源、行业地
位及研发服务能力。

该园区产业定位为高端制造业
和科技服务业，今后将以智能电网传
输系统的发展和完善为主要着力点，
致力打造智能电网传输系统的研发、

检验、评估和产品的产业链。
据了解，智能电网是指电网的智

能化。智能电网的建设主要包括两
大块：站内设备及控制系统和电力传
输系统，其中传输系统的产业价值更
为巨大。园区依托单位上海电缆研
究所是中国智能电网传输系统的技
术研发引领者，在超导电缆、特高压
传输、海底电缆、新能源电缆、光纤复
合电力传输等方面有着许多国际国
内领先的科研成果。

所长魏东表示，作为科研院所科

技创新要素和社会创新资源融合的
平台，园区将紧紧围绕国家和上海市
战略性新兴产业发展方向，促进科技
成果转化、孵化高新技术企业、培育
创新创业人才、服务区域经济建设、
促进行业技术进步。

由上海电缆研究所、上海杨浦科
技投资发展有限公司共同投资组建
的上海智能电缆科技发展有限公司
也在当天举行了揭牌仪式，该公司作
为科技园的运作载体，将具体承担园
区的建设和管理。

■记者 毛海萍

本报讯 3月26日，五角场镇“道
德讲堂”进社区活动的第一场宣讲在
兰新居民区举行。

记者了解到，五角场镇文明办聘
请多名有较高文学素养和较强宣讲

能力的讲师组成“道德讲堂”宣讲团，
以身边人讲身边事、身边事教身边人
的形式，引导居民从我做起、从现在
做起、从小事做起，为建设最美家园
贡献力量。

据悉，今后将不定期在镇域内各
居民区开展“道德讲堂”进社区活动。

■记者 陈玲

本报讯 3 月 26 日下午，定海路
街道召开第二届社区代表大会第三
次会议。首次征询获得通过的152D
块旧改征收基地成为代表们关注的
焦点。

记者从会上了解到，152街坊D
块是今年杨浦区第一个启动征询工
作的征收基地，涉及征收房屋的范围
是公助一村，共有1131产居民，其中
大多数房屋是建造于上世纪五、六十
年代的私房。截至本月 19 日，已有
1048 产居民和单位同意旧改，同意

率达 95.8%，超过征收新政约定的
90%的意愿征询生效比例，成功为
152 街坊 D 块基地顺利进入第二次
征询（方案征询）奠定扎实基础。

另据街道相关负责人介绍，本年
度，街道将通过“一手抓收尾，一手抓
启动”深入推进旧区改造。做好
152A块、B块、C块旧改基地剩余户
签约收尾工作的同时，加强旧改新政
的宣传、学习，积极打造善做群众工
作的干部队伍，根据区旧改指挥部统
一部署，做好 152D 块旧改征收工
作。在此基础上，推动146、151地块
历史遗留问题的解决。


